

# EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.270

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Viernes, 18 de Noviembre de 1938

## Después de la derrota que les causamos a los rojos en la orilla derecha del Ebro, la jornada de ayer transcurrió sin novedades dignas de mención

El Reglamento de 20 de octubre sobre creación del régimen obligatorio de Subsidios Familiares establece la formación de un censo general de todos los trabajadores por cuenta ajena. La presentación del padrón habrá de hacerse por los empresarios antes del treinta de Noviembre en la Delegación Local Sindical de la Central Nacional Sindicalista.

### Los heroicos aviadores de Franco bombardearon los objetivos militares de Denia

El Generalísimo declaró en el Fuero del Trabajo: Se establecerá el Subsidio Familiar por medio de organismos adecuados. La Ley de Bases de 18 de Julio del Tercer Año Triunfal crea el régimen obligatorio de Subsidios Familiares organizado por una caja nacional dependiente del Instituto Nacional de Previsión. Empieza a cumplirse la declaración del Jefe del Estado.

### El día 20 de Noviembre declarado de luto nacional en homenaje a la memoria de José Antonio Primo de Rivera

En su día se erigirá un monumento de importancia al glorioso fundador de la Falange.

Burgos, 17. — El Boletín Oficial del Estado publica hoy el siguiente decreto de la Jefatura del Estado:

"El día diecinueve de Noviembre de 1938, fué asesinado en Alicante, José Antonio Primo de Rivera, el mejor español, precursor de la revolución nacional y que iniciada ésta tomó la tarea de esperar su muerte. El ejemplo de su vida dedicada a que fuese posible la grandeza de España y el ejemplo de su muerte serenamente ofrecida por Dios y por la Patria, le convierte en héroe nacional y en símbolo de sacrificio de la juventud, por la que será motivo de perenne recuerdo y ejemplo para los que heroicamente combaten en los campos de batalla.

En su consecuencia, como Jefe del Estado y Jefe de la Revolución Nacional, vengo en disponer lo siguiente:

Artículo 1.º — Se declara día de luto nacional el día 20 de Noviembre de cada año.

Artículo 2.º — Previo acuerdo con las autoridades eclesiásticas, en los muros de cada Parroquia, figurará una inscripción con los nombres de los caídos, ya sea en la presente cruzada o ya víctimas de la revolución marxista.

Artículo 3.º — Se creará una cátedra de doctrina política en las Universidades de Madrid y Barcelona, destinadas a expli-

car, de manera sencilla la obra de José Antonio Primo de Rivera. Ambas llevarán el nombre de Cátedra de José Antonio. Las cátedras serán subvencionadas con fondos del Movimiento.

Artículo 4.º — El Ministro del Interior, Frensa y Propaganda, queda encargado de abrir un curso nacional en que se premiarán los mejores trabajos doctrinales y culturales sobre la mejor obra de José Antonio.

Artículo 5.º — Para perpetuar, en la forma que merece, el nombre de José Antonio, llevará su nombre la primera Institución que se organice con carácter nacional.

Artículo 6.º — El Ejército español, encarnación genuina del pueblo, se une al homenaje a José Antonio Primo de Rivera y al efecto llevará su nombre una Unidad de nueva construcción de la Armada, otra del Ejército de tierra y otra del Ejército de Aire.

Artículo 7.º — Para conmemoración definitiva de la memoria de José Antonio en su día se erigirá un monumento de importancia.

Artículo 8.º — Los Ministros de Defensa Nacional, de Instrucción y Educación Nacional, así como el Secretario de Falange Española y Tradicionalista se encargarán de dictar las disposiciones que sean necesarias pa-

ra el cumplimiento del presente Decreto.

Dado en Burgos a 16 de Noviembre de 1938. — III Año Triunfal. — El Jefe del Estado, Francisco Franco."

### Cuartel General del Generalísimo

Parte Oficial de Guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 17 de Noviembre de 1938. Sin novedades dignas de mención.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Denia. Salamanca, 17 de Noviembre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. -- Rubricado.

### La protesta contra los decretos leyes del gobierno francés, continúa. - Se teme que se declare la huelga general

El grupo parlamentario socialista, acuerda protestar unánimemente por la política económica del Gobierno

Comunicados de los socialistas y comunistas

Paris, 17. — La hospitalidad presentada por los partidos de izquierda al plan de Reynaud y

contra los últimos decretos leyes, ha tenido reflejo acusado en dos comunicados de los comunistas y socialistas.

Por su parte el grupo parlamentario de los socialistas, ha votado una resolución protestando unánimemente por la política económica inaugurada y lamentando el retraso de la convocatoria del Parlamento.

Además, se manifiesta contra la hipótesis de la disolución de la Cámara y anuncia, por último, que tan pronto se reanuden las sesiones parlamentarias el grupo de socialistas presentará una proposición de ley para la derogación de dichos decretos leyes.

SE TEME QUE SEA DECLARADA LA HUELGA GENERAL

Paris, 17. — La amenaza lanzada hoy por el secretario general de la C. G. T. se interpreta como deseo del líder sindicalista par inducir a las masas a la huelga general.

Paris, 17. — Los cuatro primeros grupos de ex-combatientes, como respuesta a los decretos leyes últimamente dispuestos por el Gobierno, han publicado una nota manifestando que están disconformes con

ellos ya que sólo aceptan sacrificios saludables.

También expresan que el nuevo sistema de las horas suplementarias lastima a las pequeñas empresas.

UN VIOLENTO DISCURSO DEL SECRETARIO GENERAL DE LA C. G. T.

Paris, 17. — El secretario general de la C. G. T. ha pronunciado hoy en Nancy un violento discurso en contra de los decretos leyes del Gobierno.

Dijo que las organizaciones sindicales francesas no debían consentirlos y que desde este momento debían las masas organizadas esgrimir el arma superior para la abolición de los mismos.

EL PARTIDO FRANCÉS S. S. I. O. EXCITA A LA PROPAGANDA CONTRA LA POLITICA ECONOMICA DEL GOBIERNO

Paris, 17. — El Comité de administración del partido socialista S. S. I. O. ha hecho público un comunicado invitando a sus organizaciones para que combatan por medios de carteles, propagandas, etc., los decretos leyes recientemente dispuestos por el Gobierno.

También ha decidido convocar un Congreso extraordinario para el 24 de diciembre.

### CRONICA DE GUERRA DE « EL TEB. BARRUMI »

## La derrota definitiva que han sufrido los rojos en el Ebro echó por tierra el engaño marxista exportado alende sus fronteras

### LA PRIMERA DIVISION DE NAVARRA ES CONdecorada con LA MEDALLA MILITAR COLECTIVA

No se han movido. No han intentado siquiera la menor reacción de los rojos en el día. Como el perro al que el amo castiga duramente han corrido a esconderse y a lametearse los verdugos. En el frente de Cataluña hoy no hubo guerra. Pero eso es en el frente. En la retaguardia roía ayer mismo, en la misma noche de una gran derrota, ya reaccionaban los artífices de la patraña marxista. La mentira es un arma aprovechable para oponer contra el enemigo que predicó Lenin y que practica Negrín. Y allá va la mentira. En el parte rojo del desastre del Ebro con máxima desfachatez y cinismo dicen los rojos "que la retirada estaba prevista y se llevó a cabo con tal acierto que no quedó ni un solo hombre, ni uno solo, en nuestro poder, así nada más, y por toda explicación. Total, que su tremenda derrota no tiene la menor importancia. La prueba trascendental, según ellos mismos, es la infiltración y la bolsa que formaron. Pero ahora el haberse tenido que volver a todo correr a su orilla, es un hecho que se esperaba para restar solemnidad. Sin embargo; sin embargo, señores trabajadores hay que tener un poquito de memoria. Por lo menos hay que pensar que alguien pueda tenerla. El mundo entero tuvo conocimiento de la escandalosa propaganda que los rojos hicieron en radio, periódicos y hasta en libros, de su colosal triunfo al pasar el Ebro. El mundo entero conoció aquella célebre orden general del ejército, que redactó Alvarez del Vayo, tras la visita al frente del Ebro en cuya orden general se llegaba a decir: "Toda la política interior y exterior de España, toda la base de nuestro triunfo, no lo olvidéis se fundamenta en lo que habéis hecho, pero a condición de que lo mantengáis. Si hubie-

se que abandonar la orilla derecha del Ebro, el fracaso tendría carácter de catástrofe para todos. Resistid, resistid, a costa de lo que sea. Es la condición esencial para la consecución del triunfo definitivo". Esto dijo Alvarez del Vayo. Y esto otro, que transcribio, lo dijo el ejército del Ebro el 14 de agosto, nada menos que el comisario jefe y teniente coronel de aquella horda: "Combatientes del ejército del Ebro; camaradas, con más ímpetu que el agua del Ebro, en una audacia y decisión inenarrables, todos, soldados y comisarios, destruyésteis las líneas capturando millares de prisioneros, material de guerra y terreno español. Hemos paralizado la ofensiva fascista en Levante. El enemigo ha venido a presentarnos batalla en estas tierras liberadas. Sus mejores fuerzas están frente a nuestras bayonetas. Nuestro prestigio nacional e internacional lo hemos aumentado y no se resignarán a ello. Pensad, soldados heroicos del Ebro que hemos alcanzado una verdadera victoria sobre el enemigo. Pero rechazad todos sus ataques, y quedará como única en la historia del mundo.

Hay que cerrar con esta gran hazaña nuestra brillante ofen-

siva. Luchadores de nuestras brigadas y divisiones, comprended que la atención del mundo está en esta batalla. No tan solo aguantar, sino que hay que atacar capturándole prisioneros. Firmes como estos soldados victoriosos del Ebro, como la roca donde se estrella los combates del fascismo. Soldados, jefes y comisarios; es ahora, cuando hay que asegurar el éxito de la victoria del paso del Ebro, que quedará en la historia con letras de oro. No olvidéis las consignas de una resistencia y conservad las posiciones de la tierra incorporada a la patria, para el aniquilamiento del enemigo. Esta es nuestra postura. Resistid, para que consiguiendo esto, se abran para el Ejército los campos de Gandesa y de España, para su reconquista y liberación."

A tal fin el 25 de octubre se repartió en las filas rojas, una instrucción general para el comisariado. Yo recogí en Pinell este documento y en su página nueve, bajo el título de "Mandato a toda costa las posiciones conquistadas". Se dice textualmente: "El enemigo no desistirá en sus locos empeños de proseguir sus furiosas acometidas para apoderarse de las posiciones reconquistadas". A tal fin, los comisarios tienen que

explicar a los combatientes la grandeza en la parte nacional e internacional de nuestra victoria del Ebro y sobre todo lo que significa mantener nuestra resistencia, así como la importancia estratégica y política de conservar las posiciones a toda costa. Cuestión lo que cueste, hay que defender y mantener las posiciones, porque de no hacerlo el éxito logrado se convertiría en irreparable fracaso."

A qué seguir. Podíamos ofrecer miles de testimonios que están en el conocimiento y memoria del mundo entero. Queremos ahora desdecirnos, pretendiendo que no se conceda importancia a nuestra victoria, es algo que rebasa las posibilidades humanas. En cuanto a las pérdidas...

Pero... ¿a quién pretenden engañar? ¿A los suyos no será de cierto, porque las gentes de Cataluña están hartas de ver y saber como sus hospitales no se bastan para cobijar las decenas de millares de heridos y están hartos de sufrir las levas constantes que arrastran hasta los frentes a gentes sin condición, preparación y edad militar. ¿Pueden negar los rojos que tienen en filas a todos los varones, comprendidos entre los 18 y 26 años?

Pero ahora los reemplazos de los de treinta y siete, treinta y nueve años de edad que estaban movilizados para servicios de retaguardia y construcción de caminos en retaguardia han sido llevados a la línea de fuego, donde han venido para morir muchos padres con sus hijos.

Si estas gentes se parasen a pensar que todos los mozos de esas quintas, en nuestra zona están tranquilos en sus casas, porque no hay ni un hombre de edad de treinta años que esté movilizado siquiera ni mucho menos en filas, y ni por casualidad en los frentes. Pero, ahora si han de seguir luchando tendrán que apelar no ya a los padres sino a los abuelos, ya que solo le quedan los viejos y los hombres encanecidos. Produce asco tanto cinismo y tanta ficción. Yo no quiero hablar más de ello. Allá ellos con su conciencia, si aún hay incautos que se dejen embaucar por las ficciones trágicas del sovietismo.

Quiero cerrar esta crónica de hoy con una nota alegre: La concesión de la Medalla Militar colectiva a la primera división de Navarra, que desde que empezó la campaña ha tomado parte en las principales operaciones de la guerra: en el norte, Irún, cinturón de Bilbao, Reirós, el Suebe, Gijón y luego en Teruel, Alfambra y ahora, en la hazaña que coronó con el éxito de Caballs, la victoria rotunda de la margen derecha del Ebro.

La justicia del Caudillo prevalece una vez más. Españoles, haced eco de ella, dando gritos de honor por la primera de Navarra y su general García Valiño.

### UNAS DECLARACIONES DEL MINISTRO DEL INTERIOR SOBRE EL NUEVO REGIMEN DE COMIDAS

Serán sancionados los hoteleros que no reduzcan los precios en proporción a lo dispuesto

Burgos, 17. — El Ministro del Interior, Sr. Serrano Suñer, recibió anoche a los periodistas que hacen información en su Departamento y les dijo:

—Hace unos días, el 30 de octubre, precisamente, dirigí una orden para que formara parte del plan de disciplina que creo que con claridad quedó expuesto en el preámbulo de la disposición relativa a régimen de comidas.

Como consecuencia de su aplicación práctica, en este Ministerio se reciben quejas contra las Empresas hoteleras que interpretan a su capricho la orden de referencia y han disminuido la calidad de las comidas.

Quiero decir, que los hoteleros que proceden de esa forma, convienen que sepan que no es todo dispuesto a que desaprensivamente se beneficien de la citada orden.

La reducción de las comidas es tal seguida de una reducción en los precios que han de practicar los hoteleros, pero si éstos, aprovechándose de la aplicación de la orden no se contentan con obtener los beneficios que antes tenían, sino que quieren acrecentarlos, yo procederé a la aplicación de rigurosas sanciones que podrán llevar hasta el cierre del establecimiento e incluso la privación de libertad de su propietario.

Así, en el día de hoy, lo he comunicado a los gobernadores civiles, para que procedan en consecuencia.

### CONTRIBUIR

al Aguinaldo del Soldado es hacer Justicia a los combatientes, ya que pasan frío y ausencias para nuestra cómoda tranquilidad

### LA CEREMONIA OFICIAL DEL ENTIERRO DE VON RATH EN DUSSELDORF

Ante su tumba se pronuncian emocionantes palabras. -- Vibrantes frases de Von Ribbentrop. El Führer reitera su pésame a los familiares de la víctima.

Düsseldorf, 17. — Esta mañana ha tenido lugar la ceremonia oficial del entierro del que fué secretario de la embajada alemana en París, Von Rath, vilmente asesinado en aquella capital.

El Führer Canciller llegó a las once, saludando silenciosamente.

Una destacada personalidad del Reich hizo en primer término uso de la palabra, diciendo que toda Alemania se hallaba en dignidad y disgustada ante la tumba de un joven compatriota que había dado su vida por ella en el extranjero, siendo el octavo mártir nacional.

El y los demás asesinados fuera de nuestro territorio, dijo, son los mejores acusadores de aquellos elementos que con sus crímenes en estas circunstancias no han tenido más que un objeto: Alemania y el tercer Reich.

El objetivo principal de esos elementos malignos, bandidos en ternacionales es disparar sus tiros creyendo que van contra Alemania pero con estos asesinatos cobardes no debilitan ni un momento nuestra espíritu y solo consiguen nuestra voluntad de vencer, fortaleciendo nuestro sacrificio de unir y alentar.

El Ministro de Relaciones Exteriores Von Ribbentrop, dijo: Mentiras, calumnias, persecuciones y asesinatos: he aquí los medios con que los elementos destructores se esfuerzan en obstaculizar el camino de Alemania.

Nos encontramos ante una nueva víctima. Todo el interés de los médicos ha sido inútil y

el día 9 cerró los ojos para dormir su sueño eterno, Von Rath, conquistándose un lugar eterno en la nueva Alemania.

Ninguna infamia ni ola de terrorismo volverán a someter a Alemania ni a detener al Reich en su camino. He aquí por lo que la muerte de Von Rath resulta vana para las intenciones de su asesino. Si nos encontramos de nuevo con esas olas de terror, aquí está nuestra tempestad de indignación.

Seguidamente el Führer se dirigió hacia los familiares del finado, reiterándole su más profunda condolencia ante tan desgraciada como irreparable pérdida.

Granos, pecas, manchas, puntos negros del cutis, desaparecen con

### "TOAL"

Elixir alcanforado Dr. Crespo y Hermanos Tolosa (España)

### DESPUES DE LA PUESTA EN VIGOR DEL ACUERDO ANGLO-ITALIANO

Londres, 17. — El "Times" formula la hipótesis de que el Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde de Ciano, hará próximamente un viaje a Londres para concretar con la Gran Bretaña la posibilidad de una eficaz colaboración poste-

rior entre los dos países. En efecto, dice el Times que en Inglaterra se piensa que la puesta en vigor del acuerdo anglo-italiano, puede dar muy bien comienzo a una nueva era.

Igualmente se confía en Londres en que ahora un acuerdo entre Francia e Italia es posible y se cree que los Ministros británicos en su viaje de la semana próxima a París, discutirán esta cuestión con los Ministros franceses.

El Times hace constar, finalmente, que el reconocimiento del Imperio italiano, por parte de Inglaterra, se extiende sobre toda la vasta zona del Africa Oriental conquistada por Italia y pone fin a un capítulo en espera de la iniciación de otro capítulo mejor.

### Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo. Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche. Plaza de África 12, principal izquierda. Teléfono 5-4-7

### Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer. Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6 Hotel Majestic CEUTA

Una retirada estratégica

Los partes oficiales rojos, re- sultan más divertidos que una magnífica película de Charlie...

¡Idiotas! ¿A quién creían que pueden engañar con tan bur- ros absurdos? ¿A sus majade- ros milicianos? ¿Al pueblo es- clavo, lleno de ignominia y ca- rante de sentimientos, que se porta estos gueros de guar- darropía?

Y cuando nuestras unidades en decidida y bien orientada batalla, les daban más palos que los que lleva una esterida, de cian que habían retrocedido, pa- ra ocupar posiciones más ven- tajosas, nuestros resonantes...

¡No hombre, no! No engañan a nadie; los que conviven con ellos la infamia de una vida lle- na de oprobio y vergüenza, ya son que todo es mentira, y si continúan haciendo como que lo creen, es porque no tienen la gallardía de llamar embus- teros a los fantoches que repre- sentan la política de Moscú, y lanzarse a la calle, para faci- litar el triunfo de la España digna y noble de Franco...

En magnífica retirada estrat- egica, hemos repasado el Ebro, ocupando nuevamente, las anti- guas posiciones que anterior- mente tuvimos!

Por el llimo. Sr. Alcalde, ha sido ya fijado un bando, invitan- do a todo el vecindario a que en los días 20 y 21, que han sido declarados día de Luto Na- cional, en los balcones y ven- tanas de todas las casas de la ciudad, sean puestas colgadun- tas, con signos bien visibles de luto.

Siempre a la derecha

La Comisión nombrada por el Ministerio de Educación Na- cional para la reforma de la Enseñanza Superior ha comen- zado ya sus trabajos.

Es la Universidad el tiempo de la formación definitiva del joven y por lo mismo la Igle- sia, que es madre de la niñez y de la juventud, requiere que se complete la educación con una enseñanza universitaria re- ligiosa es decir, apoyada en la verdad que nunca cae, en la fe que siempre se mantiene.

Un sabio agustino encaneci- do en la enseñanza, habituado a la lucha en todos los frentes, amplio en sus conocimientos, pluma prolífica y aventajada dentro de la Nación, ha lanza- do no ha mucho, un libro en pro de la libertad de enseñanza.

En Zaragoza también renace el deporte futbolístico que aho- ra, con la celebración de los tor- neos regionales cobrará su má- ximo desarrollo en la España Nacional-Sindicalista, y los bu- nos aficionados zaragozanos se- ran impacientes la repartición de "su" Zaragoza F. C., que tantas glorias supo alcanzar pa- ra el fútbol aragonés.

Los mismos argumentos que rigen para la libertad de la Se- gunda Enseñanza, rigen para la Enseñanza Superior. Iba a decir que aún tienen más fuer- za cuando de ésta se habla, que cuando la hombre se refie- ren, porque el aquélla se refie- re, cuando se forma o se deforma cuando comienza a discurrir por su propia cuen- ta, a no fiarse del pro- fesor como se fiaba en la niñez, a comprar libros y cotejar doc- trinas opuestas; a oír argumen- tos que le hacen titubear; a asistir, aunque sea por curiosidad, a reuniones o círculos donde su ciencia y su fe, si no están muy cimentados, bambo- lean y caen; no es en los años de la enseñanza media, sino en los de la Universidad. En estos es cuando más siente el joven el impulso de sus pasio- nes, comienza a sentir en sí una nueva vida y unas antea- ver conocidas inclinaciones, a ver su normalidad vivamente sacudida, e incluso tratando de arrastrar tras sí a la fe que pierde tierra rápidamente, si no está bien asentada en sus cimientos.

El equipo que probablemente representará a Marruecos en el torneo regional Sur será el Ceu- ta-Sport, en unión del "Sevilla F. C.", "Betis Balompé" "Xerés F. C." y "Cádiz F. C.", si no sur- gen dificultades de última ho- rra e imposibles de salvar.

El capitalismo hace que cada hombre sea un nivel por el trozo de pan. José Antonio.

MASCHINENFABRIK AUGSBURG-NÜRNBERG A.G., AUGSBURG. MOTORES DIESEL. Para uso terrestre y marítimo hasta 7.000 HP. CAMIONES Y AUTOBUSES. LA TECNICA Ing. E. Rüd. Tetuán Apartado 83. General Prim 12.

En el II Aniversario de la muerte de José Antonio El domingo 20 y el lunes 21, han sido declarados, días de luto Nacional

Ceuta entra en exaltada demostración de admiración y res- peto rendirá fervido homenaje a la memoria del fundador de Falange. - El Caudillo, el ministro del Interior y el secretario general del movimiento, se dirigirán a todos los españoles, el domingo al atardecer.

El día 20 del actual, se celebra en toda España la conmemoración del aniversario del asesinato de José Antonio Pri- mo de Rivera, fundador de la Falange. La jornada deberá ser gra- ve, ritual y profundamente se- ria.

El día de luto, comenzará a las 12 horas, con un momento de silencio, en el que se leerá el bando de luto. A las 13 horas, se celebrará una misa solemne en la parroquia de San Juan de los Rios, con asistencia de autoridades civiles y militares.

Después de las salvas, se darán los gritos de rituales de la presencia de José Antonio, e inmediatamente después el pueblo que seguramente ocupará aquellos lugares, entonarán el himno de Falange.

Este acto, se celebrará con to- da solemnidad, en la congregación de las fuerzas de Falange de la Virgen del África, con la debida anticipación será in- dicado.

Para que el pueblo pueda ser, el pueblo ceuti, es seguro que sa- brá exteriorizar su respeto a la memoria del Ausente, comporta- ndose con el mayor entusias- mo, asistiendo a todos los actos organizados, y cumpliendo las recomendaciones que les sean hechas por las autoridades.

El principio del funeral, se- rá dado a conocer por el redob- le de las campanas de toda la ciudad, con los sonos acostum- brados en estas ceremonias fú- nebres.

Después de los salvas, se darán los gritos de rituales de la presencia de José Antonio, e inmediatamente después el pueblo que seguramente ocupará aquellos lugares, entonarán el himno de Falange.

Estos son tres, en términos generales, los actos que se ce- lebrarán en Ceuta, como homa- je a la memoria del inmortal fundador de Falange, y no vailamos en afirmar, que el Or- ganización cuenta, conque el pueblo entero ceuti, ha da aso- ciarse a ellos, y hará acto de presencia en todos, mostrando su admiración y respeto por el muerto, ofreciéndole flores en abundancia.

ORDEN DE LOS ACTOS

El día de luto, comenzará a las 12 horas, con un momento de silencio...

La actualidad deportiva Al margen del field

Ya se ha confirmado oficial- mente la noticia de que a prime- ros de año darán comienzo en la España liberada los campeo- natos regionales de fútbol. Lo organizarán, por ahora, las fe- deraciones gallega, cántabra, castellana y andaluza y en és- ta última tomará parte un equi- po representativo de Marruecos.

En Zaragoza también renace el deporte futbolístico que aho- ra, con la celebración de los tor- neos regionales cobrará su má- ximo desarrollo en la España Nacional-Sindicalista, y los bu- nos aficionados zaragozanos se- ran impacientes la repartición de "su" Zaragoza F. C., que tantas glorias supo alcanzar pa- ra el fútbol aragonés.

JUSTO DE PAGOAGA

(De la Agencia "FARO")

Los futbolistas ingleses continúan ofreciendo goles y táctica de juego a cuantos equipos nacionales se atreven a enfrenta- rse con él. El pasado miércro- les le han correspondido el re- galito de 7 tantos a 0 al conjun- to representativo de Irlanda y en la ciudad de Manchester. No hace nada, Noruega sucumbía por 4 goals a 0 y un poco antes lo hacía por 3 a 0 un once que representaba nada menos que al Continente europeo.

El equipo de Aviación de Za- ragoza cuenta con un buen conjunto futbolístico, como pueden ustedes comprobar por la si- guiente formación: Guillermo (Athletic Madrid), Begonia y Aparicio (Racing Santander); Blan- co (Celta de Vigo), German (Ra- cing Santander) Marchisio (Mar- cing de Las Palmas); Santos (Racing Santander); Escudero (Salamanca) Sañudo (Madrid F. C.), Agustín (Celta de Vi- go), y Pepote (Iberia Tenerife). Además cuenta ahora con el ex- terior izquierdo Vazquez, del Celta e internacional.

OUT

BAR VICENTINO RESTORANT PASTELERIA VICENTINO

RESTORANT VICENTINO PASTELERIA VICENTINO. Telf. no. 49. J. A. Primo de Rivera, núm. 5

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA Delegación Local de Ceuta

De acuerdo con lo previsto en la Disposición Transitoria se- gunda del REGLAMENTO GENERAL DEL REGIMEN OBLIGA- TORIO DE SUBSIDIOS FAMILIARES, de 20 de Octubre pasado (B. O. del 26) todos los Empesarios que ocupen trabajadores de los definidos en dicho Reglamento y que detalladamente se ex- presan en el Bando del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, de fecha 15 del corriente, presentarán en esta Delegación Local Sin- dical, el padrón comprendiendo a todo su personal, en impreso que les será facilitado gratuitamente en estas Oficinas.

MENACHO LIBRERIA

De acuerdo con lo previsto en la Disposición Transitoria se- gunda del REGLAMENTO GENERAL DEL REGIMEN OBLIGA- TORIO DE SUBSIDIOS FAMILIARES, de 20 de Octubre pasado (B. O. del 26) todos los Empesarios que ocupen trabajadores de los definidos en dicho Reglamento y que detalladamente se ex- presan en el Bando del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, de fecha 15 del corriente, presentarán en esta Delegación Local Sin- dical, el padrón comprendiendo a todo su personal, en impreso que les será facilitado gratuitamente en estas Oficinas.

Suscripción Pro Servicio Nacional de Combattente

Suman las relaciones ante- riores, 12.372,70 pesetas. Doña Esperanza Martínez Nar- bona, 10,00; Srta. Elvira Mar- tinez Vazquez, 5,00; Níola Lolli- ta Arborea Martínez, 5,00; Don Heliodoro Santos Mañanes, 25,00; Don Hans Hunerberg, 25,00; Co- legio Oficial de Farmacéuticos, 25,00; don Juan Flores Muñoz, 15,00; don Joaquín Cherrino Che- rino, 3,00; doña Aurora Ruiz Lorca, 2,00; don Antonio Mar- tín de la Escalera, 100,00; doña María Regalo Pecino, 1,500,00 pesetas. Suma y sigue, 12,593,70 pesetas. Ceuta 16 de noviembre de 1938. III Año Triunfal. (Continuará)

PROGRAMA PARA HOY DE LA EMISORA F. E. T. 21

Onida corta. 42 metros A las 18,30 apertura de la emi- sión. Himno del Jalfia. De 18,35 a 19 música variada. Por tí Río Rita. (pasodoble). Doña Francisquita (primera y segunda parte). Curro Vargas, (primera y segunda parte). Ga- lletto de Luis XIII (gambalri). De 19,10 a 19,20 música mili- tar y noticiario nacional. De 19,25 a 19,30 música mili- tar y noticiario de extranjero. De 19,30 a 20 programa orga- nizado por la Delegación Pro- vincial de Propaganda de la Sec- ción Femenina. A las 20 cierre de la emisión. Ceuta 18 de noviembre de 1938. III Año Triunfal.

Comisión Inspectora provincial del Cuerpo de Mutilados de guerra

Al objeto de que los Caballe- ros Mutilados que lo precisen puedan adquirir los conocimientos especiales necesarios para el desempeño de las funciones de los cargos a ellos reservados esta Comisión Provincial invita a los C-ntros Culturales, pro- fesores particulares y en gene- ral a los que puedan colaborar en la obra dicha, debiendo ha- cerse los ofrecimientos por es- crito o verbal, ante esta Comisión, coadyuvando con ella al patriótico fin de ayuda a los que luchan por España. Ceuta 12 noviembre de 1938. III Año Triunfal. El Presidente, Pedro de Benito "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. -:-: BATUAN

Comandancia Militar de Marina de Ceuta

Se avisa a todos los inscrip- tos de este Trozo pertenecien- tes a los reemplazos de 1928 a 1929, ambos inclusive, que es- tados clasificados excluidos tota- les, excluidos temporales y titi- les para servicios auxiliares, de- berán comparecer en esta Co- mandancia de Marina a las 10 horas del próximo día 18 del actual con objeto de recibir ins- trucciones para ser nuevamen- te reconocidos facultativamen- te, dando así cumplimiento a lo dispuesto por la Superiori- dad. Igualmente, y a los mismos efectos, deberán presentarse aquellos reemplazos incluidos en dichas clasificaciones, que resi- dian en la Zona del Protecto- rado perteneciente a la inscrip- ción Marítima de Trozos situa- dos en territorio no liberado. Dado en Ceuta a los quince días del mes de noviembre de mil novecientos treinta y ocho. III Año Triunfal. El Comandante de Marina. VICENTE PEREZ BATURONA

EN BROMA Y EN SERIO

¿Leyeron todos ayer el Parte Oficial de Guerra? Era cortito, verdad, pero, amigos, cuánto pesa. ¿Qué cantidades más gordas! ¿Cuánto jugo en pocas letras! Bajos, muertos, prisioneros, cañones y bayonetas, tanques, granadas, disparos, morteros y ¡va de cuenta! "Metalladoras", fusiles, dinamita y lo que queda: Cartuchos treinta milloones con una cola a su izquierda en que un cien mil dos quinientos setenta y ocho se reza. ¿Qué les parece, señores? Ha sido buena la presa capturada al enemigo en las márgenes ibéricas. Mas, qué digo, si aún me faltan otras cifras estupendas por no decir las mejores del Parte Oficial de Guerra. ¿Cuántos son los aviones derribados con certeza? Doscientos cuarenta y dos. ¿Y los probables? Noventa y cuatro, finó la suma. ¿Qué es lo que ahora me queda? Dibujar ¡Arriba España! desde Mora hasta Gadesa. ANGELIN.

LA RADIO EN LOS ESTADOS UNIDOS

"Le Temps" de París del 11 de octubre de 1938 trae una "Carta de los Estados Unidos", con el título "La Radiofonía y la crisis Internacional", firmada por Gilbert Chinard, en Nueva York, donde entre otras cosas dice: "Los Estados Unidos han cre- cido la vida del 'yanqui' tras el receptor" en los días álgidos de fin de septiembre de 1938. Así dice: "Durante más de 15 días, los Estados Unidos han es- tado sometidos a un verdadero bombardeo radiofónico, que al- canzó su punto culminante en las horas vespertinas del 23, 24 y 25 de septiembre. Las emiso- ras de Nueva York, en comuni- cación por ondas cortas con Eu- ropa, han podido transportar a sus audidores a todas las horas del día y de la noche, a Praga, Berlín, Ginebra, Londres y Pa- rís, hacerles oír la voz de sus co- rresponsales norteamericanos, pasar instantáneamente de una capital europea a otra, inundar a sus oyentes con una extraor- dinaria acumulación de noticias o fragmentos de noticias, de ru- mores, de impresiones puramen- te personales, de comunicados oficiales, de profecías, de temo- res y contradicciones. De esto re- sultó durante algunos días una atmósfera cargada de alta ten- sión nerviosa, mantenida por las recomendaciones de los anin- ciadores de que nadie se aleja se del receptor. Más aún que hace unos meses, Yanqui se ha puesto en contacto directo con Europa, estando unida durante unos días con el viejo mundo por todas sus antenas".

DE LA PENINSULA

Hemos tenido el gusto de sa- ludar en nuestra ciudad al al- to funcionario de la Compañía General de Carbones D. Aman- do Cifuentes, que ha regresado de la Península, y el cual se propone marchar en breve a Melilla. —Acompañado de su respec- tible esposa e hijas, ha regresa- do de la Península el Coronel de Intendencia don Tomás Mar- tinez Cuartero, a quien le en- viamos nuestro afectuoso salu- do de bienvenida. REGISTRO CIVIL Nacimientos, 3. Casamientos, 1. Defunciones, 2.

Junta Municipal de Subsidiados pro combatientes de Ceuta

Se pone en conocimiento de los que no hayan cobrado el sub- sidio Pro combatientes, corres- pondiente al pasado mes de oc- tubre, que pueden presentarse hasta el 19 del mes actual, inclusive, de once a una de la mañana, como último plazo. En esta fecha se reintegrará a la Junta Provincial el importe de todo el sobrante, como así está ordenado. Ceuta, 16 noviembre de 1938. III Año Triunfal. El Secretario. Pascasio Trujillo

Lea usted EL FARO

LABRADORES

SE OS DAN SEMILLAS, SE OS DA DINERO. A CAMBIO, SOLO SE OS PIDE VOLUNTAD DE TRABAJO Y RENDIMIENTO MAXIMOS. NUESTRO IMPERIO OS LO PIDE, OTORGARLE SIN REGATEO EL ESTADO NACIONAL SINDICALISTA REVALORIZA VUESTROS PRODUCTOS. EL CAMPO SE- RA VUESTRO BIENESTAR Y NO VUESTRA RUINA. TRABAJAD CON INTENSIDAD Y LOGRAREIS VUESTRO PATRIMONIO SANO.

MANTECARIAS OVIEDO PURA DE LECHE DE VACAS DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

Fuerzas Militares de Marruecos (ESTADO MAYOR)

Orden general del día 16 de Noviembre de 1938 III Año Triunfal.

Convocatoria para el 20 curso de Alféreces provisionales de Infantería

En el "Boletín Oficial del Estado" núm. 134, de fecha 11 del corriente mes, aparece la siguiente disposición: "Autorizado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se convoca un curso de formación de Alféreces provisionales de Infantería, estrictamente durante el tiempo de duración de la campaña, en las Academias de Avila, Pamplona, Granada y Riffien, con arreglo a las siguientes bases: 1.º El número de plazas será el de 300 para cada una de las Academias de Avila, Pamplona, Granada y Riffien. Las Academias de Avila y Pamplona se nutrirán con los aspirantes del Ejército del Norte; la de Granada, con los procedentes del Ejército del Centro, y la de Riffien, con los procedentes del Ejército del Sur y las fuerzas de Marruecos y Canarias.

ten si cumplen las condiciones mencionadas. 7.º Los certificados de los títulos que posean los aspirantes y el de nacimiento, y cuando proceda el de los mencionados en la base anterior, los mostrarán al Coronel Director de la Academia en el momento de la presentación y habrán de coincidir con los datos consignados en las instancias. Los certificados cuya expedición correspondiera a plazas no liberadas todavía, serán substituidos por declaraciones juradas, quedando autorizados los Directores de las Academias para mediante un examen ligero, comprobar el grado de cultura de los aspirantes. 8.º En las solicitudes redactadas con arreglo al modelo que se acompaña, además de constar los títulos, edad y tiempo servido en el frente, por los solicitantes, figurará el informe sobre sus condiciones de mando y méritos de la Guerra que hayan contraído del Capitán de la Unidad a que pertenezcan o hayan pertenecido. Además de este informe deberán llevar las instancias el del Jefe del Batallón o Unidad análoga y en él se hará constar las vicisitudes sufridas y si reúne o no el conjunto de condiciones, valor, entusiasmo, profesional, capacidad, dotes de mando, etcétera, que se requiera, informes ambos que deberán hacerse muy cuidadosamente, habida cuenta de la importancia que aque los datos tienen para la formación de estos cuadros subalternos.

1938.—III Año Triunfal.—El General de División, LUIS ORGAZ. CURSO PARA LA FORMACION DE ALFERECES PROVISIONALES Empleo: Antigüedad... Años... Meses... Días... Apellidos: Nombre: Edad: Tiempo en el frente en primera línea: meses... días... horas... TÍTULO que posee o declaración jurada de poseerlo: Base de la convocatoria por la que concursa (tercera o quinta):

INFORME DEL JEFE ¿Fue herido? ¿Está incluido en alguno de los apartados de la base quinta de la convocatoria? Fecha: (Firma del interesado) Sr. Coronel Director de la Academia Militar de: Lo que de orden de S. E. se publica en la General de este día para conocimiento y cumplimiento, debiendo los Jefes en cargo del Despacho enviar copia de esta Orden a las Unidades que de ellos dependan, situadas en los frentes de operaciones.

El Coronel Jefe de Estado Mayor, Aresio Viveros

Delegación de Trabajo de Ceuta

ORDEN En virtud de lo dispuesto en el Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de Junio de 1938 y Orden del 30 del mismo mes, todos los Empresarios de Talleres, Fábricas y demás establecimientos Industriales que empleen personal fijo y no concedan a dicho personal obrero, dos horas para el almuerzo, deberán comunicar a esta Delegación, por escrito, en un plazo de 8 días a partir de la publicación de la presente Orden en la prensa local, si tiene instalados comedores para sus obreros, a fin de que puedan ser inspeccionados por el Servicio de Inspección de Trabajo.

Los infractores a dichas disposiciones serán ejemplarmente sancionados. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta a 17 de noviembre de 1938. — III Año Triunfal. El Delegado de Trabajo Act., Antonio Cazalla

OBRA SOCIAL DE CONSTRUCCION DE CASAS DESTINADAS A VIVIENDAS DE LOS OCUPANTES DE BARRACAS DE LA CIUDAD DE CEUTA

Adquisición de solares Se pone en conocimiento de los Sres. propietarios o administradores de solares situados en el casco urbano de Ceuta o en sus inmediaciones, que durante el plazo de diez días se admiten ofertas de venta de los mismos, en las Oficinas de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, calle Teniente Arrabal número 2, bajo derecha. Los ofrecimientos se harán por escrito, determinando concretamente la superficie edificable, situación, cargas que afecten a los solares, precio por metro cuadrado y facilidades de pago que se concedan. No se deben hacer ofertas más que de solares que se posean en pleno dominio y cuya superficie edificable sea superior a los quinientos metros cuadrados. Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 16 de Noviembre de 1938. — III Año Triunfal. El Presidente de la Cámara, R. Palacios.

Inspección de la Mejasnia Marroquí

SECCION DE CONTABILIDAD Anuncio de concurso Necesitando la Mejasnia Marroquí, adquirir las prendas que a continuación se relacionan, se invita a todos los industriales que lo deseen, a tomar parte en el concurso, pudiendo presentar pliegos de ofertas hasta las doce horas del día SIETE DE DICIEMBRE PROXIMO. Los gastos del presente anuncio serán de cuenta de los adjudicatarios. El pliego de bases de este concurso se encuentra a disposición de los industriales que deseen examinarlos en las Oficinas de la Mejasnia Marroquí (Sección de Contabilidad). Tetuán 16 de noviembre 1938 III Año Triunfal. El Capitán Jefe de la Sección, Fernando Fuertes (Rubricado)

V.º B.º El Inspector, A. Domenech (Rubricado) Dos mil pares de polainas de cuero. Mil metros de tela kaki para turbantes. Doscientas yilabas impermeables. Cien collares para ganado. Cien morrales de pienso. Quinientas yilabas.

SUCESOS CLINICA DE URGENCIA

En la tarde de ayer fué asistido en este benéfico establecimiento Mohamed Ben Maimón natural de Ceuta, de 14 años de edad, el cual presentaba una herida contusa en la región occipital, producida casualmente siendo su estado leve. También fué asistido Nazario Moreno, de Málaga, de 15 años de edad, de conjuntivitis, siendo su estado leve. Se practicaron durante el día diez curas de cirugía y cuatro que quedaron en observación por haber sido mordidos por perros.

Construcción de Refugios civiles

APORTACIONES EN METALICO Recaudado en el día de hoy, 2.505'50 ptas. Total recaudado hasta la fecha, 357.760'10 ptas. Ceuta 17 noviembre 1938. — III Año Triunfal. El Secretario,

APOLO

Empresa, Damián Sala. Gerente, Luis Sala. Teléfono, 375 Hoy 17 de noviembre de 1938. Continúa de 6 a 1 DIA D'EMODA. UN ESTRENO 38-39. Gaumont British presenta la superproducción que tiene por título:

EL VAGABUNDO MILLONARIO

La gran historia de un vagabundo, que con el tiempo llegó a ser un gran financiero. Se llamaba "Rothschild", pero era un vagabundo. Bajo la indumentaria pobre de un vagabundo, palpita un corazón grande y noble. GEORGE ARLIS crea un nuevo personaje con su característica de Rothschild, en EL VAGABUNDO MILLONARIO actuando maravillosamente con este gran actor. GENE GERBARD, Frank Cellier y Viola Keats, que añaden positivos méritos a este notabilísimo film. EL VAGABUNDO MILLONARIO es la película que debe usted ver hoy en APOLO

El sábado presentará usted el ESTRENO de la formidable superproducción de la Universal "El Gran Impostor". Próximos estrenos: "La edad indiscreta", soberbia producción de la Metro, en Español. "Los diablos del agua", "Catalina", un film excepcional, de la Nueva Universal, por Francisca Gaal, en español. "Extermihlo", emocionante asunto de la Universal.

Hotel Términus Ceuta

SE VENDE DE OCASION Un automóvil marca "Buick", de 5 plazas. Una máquina de coser. Dos máquinas de escribir portables. Dos máquinas de escribir Underwood, carro grande. Una caja de caudales. Los muebles y enseres de una casa completa, todo en inmejorable estado. Razón: Oficinas de "La Unión" y "El Fenix Español". González de la Vega, 5 (frente a Correos).

LINEA COMERCIAL DE MARRUECOS Alvaro Rodríguez López. OFICINAS EN: CAS PRINCIPAL, SANTA CRUZ DE CAS PRINCIPAL Y PUERTO CRUZ (MARRUECOS) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Marruecos, Cas Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Cagaço y vicereas Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y vicereas.—Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y vicereas. PARA MAS INFORMES: En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paso Colón, 16.—CEUTA: Sra. VIUDA DE RAMON BELLAMA, J. N. Primo Rivera, 8.—MELILLA: Sra. Viuda de Samuel Salinas.—HUELVA: Sra. Dominga Herinianos.—MÁLAGA: Sra. Succores de Celestino Echevarría.—CÁDIZ: D. Emilio Huart.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina.—VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Zepa.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

BANDO Dos Jacobo Guitart de Virto, co mandante de Intervención Militar, Delegado del Gobierno en esta Plaza. Visto lo dispuesto en el párrafo segundo de la Disposición transitoria segunda del REGLAMENTO GENERAL DEL REGIMEN OBLIGATORIO DE SUBSIDIOS FAMILIARES y Orden Circular del Excmo. señor Ministro del Interior, de fecha 2 de noviembre corriente, vengo en disponer lo que sigue: Primero.—A partir de esta fecha y hasta el día 30 del corriente mes, todas las Entidades y particulares que ocupen trabajadores empleados o funcionarios, cualquiera que sea la clase de trabajo que unos y otros realicen y la cuantía y forma de retribución que por su trabajo perciban, presentarán en las Oficinas de la Delegación Local Sindical de la Central Nacional Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el padrón o padrones de su personal, extendido en el impreso que en dicha Delegación se facilitará gratuitamente. Quedan exceptuados de esta obligación: a) Los que ocupen ocasionalmente como obreros a los mismos a quienes ellos, a su vez, en otros días o temporadas les prestan su trabajo, en equivalencia del que ellos realizaron. b) Los que ocupen trabajadores en servicios domésticos, según el concepto que de éstos da el artículo octavo de la Ley de 8 de octubre de 1932. c) Los patronos de trabajadores a domicilio. Segundo.—En dichos padrones, habrán de ser inscriptos todos los trabajadores su distinción de edad, estado civil, sexo, clase de trabajo y forma que sean españoles, y además, los súbditos portugueses, los de Andorra y los de los Países Hispano-Americanos. No serán inscriptos los trabajadores al servicio de patronos exceptuados y la mujer, los hijos, los padres y demás parientes del patrono hasta el tercer grado inclusive, que tengan ocupación en alguno de sus centros de trabajo, cuando vivan en el hogar de aquél. Tercero.—La no presentación por los patronos de los padrones en el plazo marcado, y las inexactitudes y deficiencias de los mismos, se consideran como infracción, que podrá ser sancionada con multa comprendida entre cinco y cinco mil pesetas, sin perjuicio de las responsabilidades penales a las que pueda haber lugar. Lo que se hace saber para conocimiento general, esperando de todos la mayor diligencia y exactitud en el cumplimiento de lo ordenado, demostrando con ello disciplina y patriotismo, a fin de que pueda confeccionarse el Censo General de la población trabajadora de Ceuta, de fundamental importancia para el régimen de Subsidios Familiares instaurado por nuestro Gobierno. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta, 15 de noviembre 1938. III Año Triunfal. Saludo a Franco. ¡Arriba España! JACOBO GUITART.

Delegación de Orden Público de Ceuta

De orden superior se previene al público, una vez más, que para evitar es indispensable que se eviten las siguientes faltas: a) Que se permitan sancionados severamente cuantas personas se permitan trasladarse de un lugar a otro sin hallarse perfectamente documentados. Ceuta, 16 noviembre de 1938. III Año Triunfal. El Delegado.

Ayuntamiento de Ceuta

ASUNTOS MILITARES Para un asunto de su particular interés, se cita a algún tanto de los individuos que se relacionan a continuación, con objeto de que comparezcan ante este Negociado en horas hábiles de oficina. D. FRANCISCO BALLA ROMERO, Alférez de la Legión. D. PEDRO RUIZ PAJARES, Cabo del Batallón de Cazadores del Serrallo. D. PEDRO JIMENEZ UCEDA, Cabo de la Legión. D. JULIAN M. NJON, Soldado del Batallón de Transmisiones de Marruecos. D. ENRIQUE PALOMO, Soldado del Batallón de Cazadores del Serrallo. Ceuta 12 noviembre de 1938. III Año Triunfal.

Los resultados desastrosos del colectivismo agrario en Rusia

El colectivismo agrario ha sido particularmente ruinoso para la industria ganadera de la U. R. S. S. Arrebatado el ganado a los campesinos y los Kolghos ha sido desahogado y abandonado a su suerte, ha perecido en enorme cantidad. Por otra parte, los ministros obligatorios de carne al Estado han terminado la matanza de ganado todavía demasiado joven, destruyendo de esta suerte las bases de la riqueza zootécnica en Rusia. La mortalidad del ganado se ha agravado aún más a consecuencia de la confiscación de cereales y forrajes a los campesinos, confiscación hecha, a la manera bolchevista, sin compeñencia ni medida, de manera que ha faltado el alimento suficiente para el mantenimiento del ganado. En el "Pravda" del 28 de enero de 1934 se publicó el informe que el mismo Stalin hizo en el XVII Congreso del Partido Comunista acerca de la disminución del ganado. Las cifras son aterradoras: los caballos, que en 1929 eran 34 millones de cabezas se reducen a 16 millones y medio en 1933, quedando disminuidos a 15 millones y medio en 1935, el ganado bovino de 68 millones de cabezas en 1929, pasa a 40 millones; el ganado cerda de 20 millones queda reducido a 12, los 147 millones de cabezas de ganado lanar se convierten en 50 millones. En resumen el ganado ruso que en 1929 contaba con 270 millones de cabezas pasa en 1933 a 118 millones. El plan quinquenal de 1928 preveía un aumento de ganado de 60 millones de cabezas. En vez de aumentar el patrimonio zootécnico ruso ha disminuido, sufriendo una pérdida de 1929 a 1934 de 150 millones de cabezas. Son los resultados del colectivismo forzado. Pero la verdadera cuantía de las pérdidas no depende solamente de la disminución del ganado sino también de la pérdida de los productos de la industria agrícola (lana, leche, manteca, cuero, etc.) y los subproductos. La enorme riqueza perdida en el campo de la agricultura no puede reemplazarse con los talleres construidos los cuales sólo sirven para producir escasos productos mecánicos que origina desastres y ruinas hasta el punto de que los dirigentes soviéticos se han visto obligados a inventar las alegres historias del sabotaje. Es verdaderamente humorístico que todas las veces que se critica al bolchevismo las pérdidas experimentadas en la agricultura, sus dirigentes aducen como compensación lo que se ha hecho en el campo de la mecanización agrícola. Las estadísticas soviéticas nos dicen que la potencia global de los tractores empleados en la agricultura se elevaba en 1928 a 25.000.000 caballos de vapor que, en 1935, quedaron reducidos a 6.543.000. Si hojeamos el Anuario de 1935 de la industria agrícola de la U. R. S. S., sabemos que la Rusia, antes de la revolución contaba, además de varios millones de bueyes de labor, con 34 millones de caballos de labor, que en 1928 eran todavía 33 millones y en 1933, después del establecimiento del colectivismo, quedaban reducidos a 17 millones en total. Teniendo en cuenta que la capacidad de un caballo se calcula en 0'5 caballos de vapor, la capacidad de caballos de vapor era en 1916 de 17.500.000, pasando a 16.700.000 en 1928 y convirtiéndose en 7.900.000 en 1935, con una pérdida de caballos de vapor de 3.800.000. La decadencia del patrimonio zootécnico ha tenido graves repercusiones en el alimentación y en los artículos del vestido. En efecto, la desaparición de 30 millones de ganado bovino ha reducido notablemente la cantidad de leche y mantequilla y el abastecimiento de carnes. Mientras en 1928 se había vendido en el mercado ruso 3.600.000 toneladas de carne, en 1934 el comisariado de abastos pudo recoger solamente 430.000 toneladas. Lo mismo digase del calzado, vestidos y otros géneros. Torturados por el loco sueño mecánico de hacer del mundo una colosal máquina gris e inhumana, los bolchevistas han arruinado la agricultura soviética. La vida de los hombres y de los estados encuentra su fundamento en la tierra y quien traiciona la tierra paga tarde o temprano su traición y su pecado.

Compañía de Navegación «Tirrenia»

Vapor "FIRENZE" Saldrá de Ceuta para Tánger el 20 de noviembre, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 26 del mismo mes Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI CALE 18 DE JULIO, NUMERO 7 JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Goliath

Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de África, 12 (bajo). Teléfono 4-6-3

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía española de Seguros Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional, al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3. Teléfono 12.040. Apartado 694—donde continúa realizando toda clase de seguros. Seguros de Incendios. Seguros de Accidentes. Seguros de Vida. Seguros de Transportes. Seguros de Robo. Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, número 5 — Teléfono 1-4-1

Información de la Delegación del Gobierno

VISITAS DEL DIA 17 Ilmo. Sr. D. Fernando López Cantí, Alcalde, Presidente y Secretario, Comunidad Musulmana. Sr. Cifuentes. Sr. Lanuza, Comisario de Multas. Vicepresidente del Comité Económico, D. Pedro Alarcón. D. Arcadio García de Castro, Presidente de la Cruz Roja. Comerciante D. José Alfón. Abogado, D. Miguel Olivencia.

CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo celebrado ayer noche: 164

VINO DE LA RAZA Oloroso Viejísimo Especialidad de la Casa PEDRO DOMECQ Y C. JEREZ

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Paquetitas del Monte JOYERIA "LA ESMERALDA" Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Información general de Tetuan OTRAS INFORMACIONES

Delegación, Calle General Sanjurjo, número 20

AL PUEBLO DE TETUAN

Commemorándose el día 20 el segundo aniversario del asesinato del glorioso fundador de la Falange José Antonio Primo de Rivera...

Así mismo y para dar carácter de recogimiento y seriedad al día, se suprime la circulación de vehículos por la Plaza de España...

Encarezco al vecindario la asistencia a todos los actos que se celebrarán para honrar la memoria de José Antonio y especialmente a los solemnes funerales...

Tetuan, 17 de Noviembre de 1938. — Tercer Año Triunfal, El Interventor Nacional, Luis Carvajal.

COMENTARIOS DE ACTUALIDAD

Labor y política social. -- Impuestos unificados. Orientación en conjunto

Los trabajos que se llevan a cabo por las nuevas Comisiones de Acción Benéfica Social en las distintas poblaciones de la Zona de Protectorado...

Por otra parte el Dahir de S. A. I. el Jefe de la Zona de primeros de octubre de 1938 reorganizando los medios para sostener aquella acción benéfica...

En días pasados y en uno de nuestros comentarios a los temas locales, hablando de la vivienda en Tetuan, apuntábamos que merecía la situación francamente proteccionista...

En las disposiciones antes mencionadas se orienta la actuación social hacia la debida unificación de principios y normas que en buena gramática puede llamarse, sin temor a error, base indispensable de este complejo tema.

En la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, se le han impuesto los aguas del bautismo a un robusto niño hijo de don Juan Montosa Navas y de doña Aurora Hidalgo Martín...

En nuestra Delegación de Tetuan, situada en la calle del General Sanjurjo, número 14, se admiten todos clases de suscripciones, avisos, comunicados y eselas mortuorias...

"La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad, son valores eternos e intangibles". (Punto sexto del Estatuto Nacional Sindicalista)

lares de Tetuan, Laami Ben An yori, le fué sustraída en la tarde de ayer, cuando se encontraba en la antigua plaza del Pescado...

Abderrahman Ben Hamed Ja rosimcon, doméllado en el Zoco del Foqui, denunció ayer a la Policía que había perdido en la vía pública un billete de veinticinco pesetas...

Abderrahman Ben Hamed Ja rosimcon, doméllado en el Zoco del Foqui, denunció ayer a la Policía que había perdido en la vía pública un billete de veinticinco pesetas...

Atropello. A las nueve de la mañana de ayer, el coche matricula M. E. 4367, que venía con dirección a Tetuan por la carretera de Río Martín...

Una profesora española en la Real Universidad de Roma. Vitoria, 17. — La Real Universidad de Roma ha acordado la designación de profesora de la lectura del idioma español en favor de la señorita Concepción Alvarez López...

Yo os digo que no hay patriotismo fecundo si no llega a través del camino de la crítica. José Antonio.

Doctora Ruiz-Capillas de Vicens MEDICO-DENTISTA. Enfermedades de la boca y dientes. CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA.

Layetano de la Vega Diaz MEDICO-OCULISTA. CONSULTA DE 10 A 13. Teléfono 4-7.

ANUNCIOS BREVES. HASTA OCHO PALABRAS o 50 PESETAS. POR CADA PALABRA MAS 10 CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE.

Profesora Titulada, corte, confección, "Sistema Martí". Se dan clases de flores y pintura "Deka". Anita González, Alfau, 9. pral. izquierda.

do la cultura italiana y que por sus aventajados estudios en Roma ha ganado la confianza del profesorado italiano.

AGRADECIMIENTO A LOS DONANTES DE LIBROS PARA LOS SOLDADOS. Vitoria, 17. — La Oficina central de lecturas para el soldado, ha hecho pública una nota...

UNA DISPOSICION PARA HACER EFECTIVA LA PROTECCION A LA INSTITUCION FAMILIAR. Vitoria, 17. — El señor Toledo, Jefe del Servicio de Segunda Enseñanza...

LA SUSCRIPCION PRO-AGUIBALDO DEL SOLDADO EN BURGOS. Burgos, 17. — La suscripción del aguinaldo del soldado alcanza ya una suma superior a cincuenta mil pesetas.

CERVANTES. Viernes 18 Noviembre 1938. — III Año Triunfal. Continúa de 6 a 1. Un programa 38-39.

EL ACTO SOLEMNE DE LA JURA DE BANDERA POR EL BATAILLON DE INSTRUCCION DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S. EN UTRERA. Todo el pueblo de Utrera se asoció con enorme entusiasmo a la fiesta.

EL PROGRAMA ARGENTINO ANTE LA PROXIMA CONFERENCIA PANAMERICANA QUE SE CELEBRARA EN LIMA. Buenos Aires, 17. — El ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina ha declarado que el programa del país en la conferencia Panamericana que se celebrará en Lima se basa en los puntos siguientes.

LA RIVA. MACHARNUDO "LA RIVA".

UN TELEGRAMA DEL REY DE ITALIA Y EMPERADOR DE ETIOPIA A S. E. EL GENERALISIMO FRANCO. Burgos, 17. — S. E. el Generalísimo Franco ha recibido el siguiente telegrama del Rey de Italia y Emperador de Etiopia.

UNA LECCION EN TODAS LAS ESCUELAS EN MEMORIA DE JOSE ANTONIO. Vitoria, 17. — El ministro de Educación Nacional, con fecha de ayer como sentido recuerdo para su antiguo y querido amigo, José Antonio Primo de Rivera...

UN VALIOSO DESCUBRIMIENTO ARQUEOLOGICO EN UNA ERMITA DE VITORIA. Se trata de unas pinturas morales, del mismo estilo que las tablas del siglo XIV de Navarra.

El aniversario de la muerte de José Antonio, en Burgos

Burgos, 17. — Por dificultades litúrgicas de la iglesia al coincidir el día 20 de noviembre, aniversario de la muerte de José Antonio, con la fiesta dominical y estar prohibida la celebración en domingo el acto que estaba anunciado para el día 21.

En la capital de Burgos, este funeral se celebrará en la Santa Iglesia Metropolitana, al que serán invitados las autoridades civiles y militares y las jerarquías de la Falange.

Simultáneamente, en todas las iglesias parroquiales, se procederá en igual forma, haciéndose de la inscripción de tal manera que sea la primera de la lista de los Caídos.

LOS MAESTROS ESPAÑOLES QUE RECORREN ITALIA HAN VISITADO EL INSTITUTO DE CIEGOS DE ROMA. Roma, 17. — Los maestros españoles que se encuentran de visita a Italia, realizaron hoy una visita de gran emoción al instituto de ciegos.

SE REUNE POR PRIMERA VEZ DESPUES DE LOS ULTIMOS ACONTECIMIENTOS EL PARLAMENTO CHECO. Praga, 17. — Por primera vez, después de los últimos acontecimientos, se ha reunido hoy el parlamento checo.

Cédulas del Banco Hipotecario de España. Pago de intereses.

El Consejo de Administración del Banco Hipotecario de España ha acordado que, a partir del día primero de diciembre de 1938, se dé comienzo al pago del importe de un cupón a practica del servicio cedulario que resulte pendiente, cuando se practique la liquidación definitiva que proceda, por intereses atrasados.

Las sucursales del Banco de España establecidas en la Zona Liberada, que facilitarán a los interesados los impresos-facturas correspondientes.

OFICINAS CENTRALES BURGOS.—Calle de Vitoria, número 9. Apartado número 91.